

DIARIO DE CORDOBA

Teléfonos 13 y 37

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS

Teléfonos 13 y 37

NÚM. 13.196

Suscripción en Córdoba.
Fuera de Córdoba.....

Per un mes....	2	Pesetas.
Por trimestre.	5,50	»
Por un mes....	2,50	»
Por trimestre.	7	»

MÁRTES 8 DE OCTUBRE DE 1895

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XLVI

AMAPOLA

Para cumplir lo ofrecido y dar una idea de las bellezas que encierra en sus hermosas páginas la novela del distinguido escritor y fecundo poeta don Manuel Martínez Barriouero, transcribimos a continuación uno de los capítulos de *Amapola*, ingeniosa obra que ya ha empezado a ver la luz en esta capital.

V.

De la singular aventura que ocurrió a Amapola, delante del convento de las Mínimas.

Cuando se retiraron los vecinos; cuando Selipa se tranquilizó un poco, al convencerse de que su hermano, por mucha agua que tragó, no había sufrido alteración en su importante salud; cuando le vio dormir tranquilo, después de haberle envuelto con solicitud muy grande, en unos gñinapos, que no parecía sino que eran damascos y cachemiras que acababan de tejer, según el esmero con que los estuvo arreglando, para cubrir con ellos la escalilla y súa figura; cuando todo esto hizo, pensó ya en Amapola, acordándose del último que habló con ella. ¿Dónde se metió de pronto Amapola, que no la volvió a ver?

Bien lejos estaba Amapola de figurarse que los gritos pudiesen ser, porque la preciosa existencia de Tranquita, peligrase. Tenía que irse pronto, para arreglar la cena del tío Berrinches; como en ley y razón ninguna réplica justa podía oponer al discurso de la gitana, y aunque hubiera tenido que replicar algo, como no pudo hacerlo, porque la gitana salió a escape, allá traspuso Amapola, también, sin pensar en el conflicto en que Tranquita quedó y en el conflicto en que este conflicto a su hermana metió.

Allá se traspuso, sacando fuerzas de voluntad; pasó, al salir, a la vera de un San José en azulejos, iluminado por un farolillo de luz melancólica; alzó los ojos al San José; no sé que cosas diría la muchacha al santo, con aquellos ojos grandes, dulces, negriscos y llenos de piedades y lágrimas, ni qué otras cosas le contestó San José bendito; pero es lo cierto, que Amapola, pareció animarse; algo bueno le contestaría el santo Patriarca, no tiene duda. Al volver la esquina en el mismo patio, para entrar en el callejoncillo que dá a la puerta de la calle de Ruiseñor, volvió la cara al San José nuevamente; lanzó un suspiro, de tranquilidad, y se alejó por último. San José pareció sonreír; la luz macilenta del farolillo pareció animarse y hasta las cortinillas encarnadas, de muy dudosa limpieza, que caen del dorsal dificultoso que al bendito Patriarca cobija, parecieron moverse y aún flotar, al impulso de no sé qué céfiro sutiles, como para decir a la muchacha amistosamente, —Anda con Dios que San José se acuerda.

Salió Amapola muy diligente en dirección de la calle de San Jacinto. ¿Qué aje na estaba Amapola, cuando encontró el tío Borriquito al salir del puente, de lo mucho que iba a llorar aquella noche! Con lo que le preguntó el tío Borriquito, de si sabía algo de Pepa la de la Rinconá, con aquello empezó a ponerse de mal humor; y era de seguro, que el tío Borriquito estaba ya enterado de la vuelta de Pepa. ¡El demontre del abuelo! ¡Digo: Y solo parecía pensar, en su dichosa burla! Y después, lo que él habló con la gitana de que Pepa la de la Rinconá estaba en Sevilla!...

«Creyó morirse al saberlo! ¡Si, por algo quiso ella ir al Cuartelillo! ¡Si, por algo le dió el corazón todo el día, que en el Cuartelillo iba a tener un disgusto muy gordo aquella noche!» Se interrumpió Amapola en sus reflexiones, é hizo un mohín, con que hubiera confundido en aquel instante a los ediles de Sevilla. ¡Se había metido en un barrizal! A dios, puntita de randa de su enagua. ¡Adiós, vestido acabado de planchar aquella tarde! Jamás una cara tan linda, se desfiguró con un gesto tan desesperado. Amapola no lo podía remediar: una persona sucia le inspiraba horror, como el más terrible de los animales: en sus más hondas afecciones, tenía ella siempre un momento dis-

ponible para pensar en si su vestido se había manchado, ó otra cualquier prenda más ó menos visible, de aquellas tan finas y resplandecientes, que ornamentaban su figura gentil.

Salió del barrizal, de prisa, y procuró olvidarse de todo lo ocurrido. Hasta le llegó a parecer imposible que hubiese llorado. «¡Llorar ella, tan animosa siempre!»

«No volvería a suceder, eso de llorar se quedaba para la gente sin sangre, blanda y de poco empuje! ¡Ay, virgencita de la O! Aquel mal hombre de Paquirro tuvo la culpa de todo! Mire usted que ir á enamorarse de Pepa la de la Rinconá... ¡Y vaya una lagarta que era Pepa la de la Rinconá! ¡Con unos modos! ¡Y una desvergüenza! No, lo que es en lo tocante á vergüenza, ni chispa! Eso no tenían que decirselo á Amapola! ¡Es claro! Y Paquirro se volvió loco por Pepa la de la Rinconá; loco, pero no así como se quiera, si nó desde hacía mucho tiempo!» Amapola, no pudo contener un suspiro; se salió silencioso, muy silencioso, de aquel corazón suyo, enamorado y ardiente.

Con su monólogo desconolador, había olvidado del tío Berrinches y de la calle y del barro; se levantaba el vestido maquinalmente, y andaba muy ligera, por ser costumbre suya. Por eso no pudo fijarse en una cosa: al salir del cuartelillo, había en frente, en la misma calle de Febo, y como á nos treinta pasos de la puerta del corral, un bulto informe; ni Amapola ni nadie, y más aún no estando avisado, hubieran podido definir lo que aquello era. Había luna, pero estaba el bulto como empotrado en la pared y la pared cubierta de sombra, como mancharon enorme destacándose vigorosamente en aquel mar de luz, que inundaba la calle, y el egido, arrancando destellos inverosímiles á los cascos y á las paredes recién blanqueadas del corral de la Mosca, y extendiéndose en fin, con dulzura, por todo aquel pasaje sobrenatural.

Cuando Amapola anduvo un poco, el bulto se destacó de la pared. Era un hombre. Significó cautelosamente á la hija del tío Berrinches. Avanzaban los dos á igual distancia; cruzábanse con algún transeunte, que seguía su camino sin hacerles caso; Amapola, embebida en sus reflexiones, tampoco se fijó en el fantasma misterioso, que iba detrás pegándose á la pared, como con temor de ser visto. En lo más importante de su monólogo estaba Amapola: había suspirado y aquel suspiro, salió de sus entrañas, quemándole el corazón y humedeciendo sus ojos. —¡A que voy á llorar otra vez! penó. Hizo un gesto saludísimo, queriéndose burlar de sí misma; y burlándose, y con los ojos arrasados en lágrimas, pensó otra vez:

—¡Ay Dios mío de mi alma, parece mentira, y lo ciegos que son los hombres! —¿Por qué se hacía Amapola esta reflexión en lo fondo de su conciencia? ¿Por qué Paquirro se cegó indebidamente con Pepilla la de la Rinconá, ó por qué estaba tan ciego que no se dió cuenta del amor en que Amapola se abrasaba? Asunto es ese que ni la misma Amapola hubiera podido explicar entonces: tan inesperado fué lo que le ocurrió y tan grande la sorpresa que le produjo.

Salió de la calle del Evangelista, y corrió á la derecha por la de Pagés del Corro. El hombre avanzó precipitadamente; parecía una sombra, según la rapidéz con que iba deslizándose sin hacer ruido. Amapola no tenía miedo, por su costumbre de salir á cualquier hora sin que la acompañasen, y por no saber además en aquel punto que la seguían.

La fragua del tío Berrinches, hallábase allá, al extremo de la calle de Pagés del Corro y Amapola avanzaba sin imponerle temor alguno aquel cielo sombrío, y aquellas nubes, como gigantes negros, encadenados unos á otros para interceptar la luna que se ocultó al fin; aquellos portales, como ataúdes vacíos, con los portones diminutos de su fondo, á cuyo través divisábase la luz, como se veía el sol en un nicho, por las junturas del atand roto; aquellos faroles sin cristales, maltruchos, imposibles, con luces que se tambaleaban como borrachos, de aquí para allá, según al viento le diera la manía, como no las

apagase en el primer envite; aquellos balcones, á la altura de la cabeza, y en el fondo, la torre de Santa Ana como mancha imponente, recortándose en el cielo, y rodeada de estrellas.

Iba Amapola llegando á las Mínimas: no había un alma por aquel sitio; allá lejos, había un farol, pero con luz tan débil que apenas alumbraba un metro en torno; un gozquecillo, escarbaba en un montón de basura. La sombra avanzó más; estaba ya muy cerca de la muchacha; dió un salto... Sintió Amapola escalofrío en la sangre. Una mano dura habíase apoyado pesadamente en su hombro: volvió la cara, conoció á quien la detuvo.

—¡Mecha! exclamó ahogadamente, pretendiendo huir.

—¡Cállate, dijo el hombre. La había cogido una mano.

—¿Qué quieres tú — rugió ella, queriéndose soltar.

—Te lo dije... Estoy diciéndotelo tú los días.

—Yo también te lo dije muchas veces, no te he querido ni te querré.

—¡Te haré pedazos!

—Y aunque hagas lo que has dicho, ¿tendrás por eso mi corazón? ¿Tendrás mi alma? Suelta y déjame ya.

Su acento era despreciativo, orgulloso, pero reconcentrado, como si temiese que la oyeran; quiso soltarse otra vez; forcejearon; escuchábase la respiración agitada de los dos; anduvieron así un poco; ella no pudo seguir; detuviéronse bajo el farol, delante mismo de la puerta de las Mínimas, la luz caía á plomo sobre aquellas dos figuras: miráronse, y los rayos de aquellas dos miradas, parecieron pañales, que se hundían mutuamente el uno al otro en los ojos. El perro levantó el hociquillo del montón de basura, se volvió rápidamente hacia el grupo y quedóse mirando, en grave actitud, lo que allí sucedía.

—¡Cobarde, cobarde, repitió ella ahogadamente; maltratas á una pobre mujer porque no tiene quién le ayude!

—Ven conmigo exclamaba él; y crujía su dentadura como la de un perro de presa, próximo á dar la dentellada.

—¡No y nó! Suéltame ó grito y sea lo que Dios quiera.

—No gritarás.

—Gritaré.

—Nó.

Hubo una pausa: contempláronse los dos firmemente: ella, sañuda, despreciativa, sin temblar, adivinándose en su rostro franco, la vergüenza y la ira que estaba sufriendo. Él, decidido, feroz, el sombrero hacia atrás, contraídas las cejas, llameantes los ojos, apretándose con los dientes, blanquitos y menudos, el labio inferior hasta brotar la sangre; dilatada la nariz como por no sé qué furoros, revelando, en fin, su rostro cetrino, anguloso, de facciones desencajadas, una pasión inmensa que hacía estremecer.

Amapola intentó inutilmente desasirse de aquella mano nervuda que la aprisionaba.

—Ven conmigo repitió él, quemándole el rostro con el aliento.

Amapola gritó: el gozquecillo empezó á ladrar con furia; abrieron un balcón próximo; se asomó una mujer y puso el grito en el cielo llamando á la guardia; el gozquecillo ladró más. Mecha rugía, estaba ciego, no pensó en nadie ni en el peligro que pudiera correr; ni habría sabido explicar el propósito suyo. Abriéronse otros balcones; salieron otras mujeres y gritaron también, pero nadie acudía en favor de Amapola: al gozquecillo únicamente tuvo por adalid hasta entonces; cesando de ladrar, se fué á Mecha varias veces, colgándose á las pantorrillas, con mejor intención que éxito. Aumentaron los gritos; Amapola, retorcíase, queriendo escapar; Mecha rugía... Salió de pronto un hombre de un portal de la Cava; corrió hacia la mujer la fiera y el perro, levantó la mano dejola caer como una masa sobre la cerviz del bruto, dió el bruto un resoplido y rodó por tierra.

Amapola respiró de gozo al verse libre. El gozquecillo se echó atrás de un salto, para que el otro no le aplastase en la caída; levantó después el hociquillo húmedo hacia el bravo defensor, le miró muy grave y movió al fin las orejas como queriéndole decir.

Caballero, muchas gracias.

CRÓNICA SEMANAL

Música callejera.—La velada de San Francisco.—El soldado Pizarro.—La familia Nicolay.—Amapola, de Martínez Barriouero.

Todos los años, pasada la feria, cuando comienzan á levantarse tiendas y casetas, nos queda algún feriante que con su quincalla ó bisutería, se establece en tal ó cual sitio hasta realizar el sobrante de sus géneros; pero como la celebrada últimamente, en vez de abundancia de compradores y vendedores, de todo escaseaba, los pocos que han expuesto sus artículos desfilaron mas que de prisa en busca de mejor aire.

Como algo había de quedarnos para nuestro recreo, contamos con una numerosa colección de manubrios callejeros, que con su delicada música vienen haciendo las delicias del público.

Nuestras calles y paseos se ven constantemente *amenizadas* por los acordes de los destemplados carritos, que nos ponen á prueba de paciencia con su *Duo* y marcha de *Granaderos*, y su intolérable destrozo á la música fresca y alegre con que Chapí y Caballero sostienen el llamado género *chico*.

Seguramente que estos músicos ambulantes no se habrán enterado de los trenes baratos á Sevilla, y del buen negocio que podrían hacer en la hermosa capital Andaluza.

por si no teníamos bastante con el interminable número de verbenas celebradas este año, también los vecinos del populoso barrio de San Francisco, celebraron una muy animada las noches del jueves y viernes últimos, en la extensa calle de San Fernando.

A la antigua calle de la Feria, adornada con algunos arcos y bombas de gas, ha acudido todo el contingente de muchachas gnapas del barrio y sus contornos, capaces por sí solas de dar animación y vida á la más reducida fiesta.

La laboriosa banda municipal hizo de nuevo alarde de sus adelantos musicales, y el indispensable *Tio vivo* funcionó en la puerta del templo al inarmónico son del bombo y los platillos.

¿Faltarán mas verbenas? Tienen la palabra los vecinos del Campo de la Verdad.

Además de las brillantes victorias de los bizarros Canella y Cabanellas, contra los insurrectos de nuestro pedazo de tierra, mas allá de los mares, y por las que Córdoba participa del júbilo que enaltece á aquellos bravos militares, tenemos al soldado Pizarro, procedente de Córdoba, á quien hierve en su sangre el fuego de la patria y en el campo de batalla pelea cuerpo á cuerpo con tres de aquellos rebeldes, á los que deja exánimes después de reñida lucha.

Pizarro queda herido de la refriega, pero sus lesiones secicatrizarán bien pronto con los laureles de su triunfo.

Córdoba, su madre, debe sentir entusiasmo por la indiscutible bravura de su héroe hijo, á quien muy merecidamente, por cierto, parece concederá el Gobierno una cruz pensionada.

Al fin, después de una larga clausura, brevemente abrirá sus puertas nuestro elegante coliseo de la calle de la Alegría, inaugurando la temporada de invierno el célebre ilusionista francés Faure Nicolay, al que acompañan sus jóvenes hijas, artistas todos que vienen precedidos de justa fama.

Los programas que se ven por las esquinas anuncian su *debut* para uno de estos días, y son muchos los aficionados al magnetismo que se proponen asistir á la primera representación y conocer los adelantos y novedades que presentará á nuestro público el afamado ilusionista parisien.

Allá veremos.

Amapola, es el nombre de la novela de costumbres andaluzas que muy pronto se pondrá á la venta en nuestras librerías, y de la que es autor el fecundo novelista

malagueño don Manuel Martínez Barriouero.

En esta nueva producción, que aumenta el número considerable de las ya publicadas, hace el señor Martínez Barriouero un verdadero derroche de su ingenio y talento, en forma magistral, culta y elegante.

Dada la reputación del autor y la de los notables artistas que ilustran la obra, es casi seguro que recogerá ótimos frutos por su constante trabajo el eximio autor de *Venta de hijos*.

EMILIO ALBERTO CARRASCO.

7 Octubre 95.

DESDE MONTE MAYOR

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Muy señor mío:

Muy de mañana se presentaron hoy en la plaza pública de este pueblo un forastero acompañado de una muger, vendiendo catorce cerdos. Dos vecinos de aquí los trataron á un precio sumamente barato. El cederlos los supuestos dueños por tan pequeña cantidad relativamente, ochocientos sesenta y ocho reales, hizo entrar en sospecha á los compradores y á las demás personas que presenciaron el trato. Dos señores concejales dieron aviso al señor Alcalde de este hecho, quien no tardó en llamar á una pareja de la Guardia civil del puesto cercano de Fernan-Núñez.

Advertidos los compradores convenientemente, retardaron el pago de la adquisición con objeto de dar tiempo á la venida de los Guardias, y por medio de contrato escrito, para no infundir sospechas á los vendedores, se obligaron á pagar el importe de los cerdos en la tarde del mismo día. Así entretenidos los dueños y alentados con la esperanza del cobro, retiraron los cerdos á un corralón, propio de uno de los compradores, con objeto de quitarlos de la vista del público.

Entretanto llegó la pareja de Fernan-Núñez, se buscó en vano á los dueños de los cerdos, y ya temíamos que tal vez apercibidos de algo y con ochenta reales que habían tomado en señal, se hubieran ausentado del pueblo; por fortuna no fué así, porque á poco dieron aviso de que estaban en una de estas posadas.

Detenidos por la guardia civil, é interrogados oportunamente, bien pronto, lo que antes fué nuevas conjeturas, se vió confirmado.

Resulta, según dicen los detenidos, que los catorce cerdos son procedentes de la dehesa de las «Yeguas», cerca de Almodóvar, y que no les pertenecen. Tres son los individuos detenidos: dicen llamarse Antonio y Alejandro Olivares Gomez, hermanos, y Matías Perez Lopez. También acompañaba á éstos, y queda detenida, Antonia Romero Nieto. Lacta á un pequeñuelo hijo de uno de ellos.

Es satisfactorio publicar, como lo hago en estos renglones, el celo de estas autoridades y el concurso siempre valioso de los vecinos honrados, que dan por resultado el descubrimiento y persecución de las personas de mal vivir, quienes para desdicha de ellas y de la sociedad, abundan desgraciadamente.

De la benemérita guardia civil, ya se sabe que, desde su institución es apetecible garantía de las personas y defensa de la propiedad.

El parabién al legítimo dueño de los cerdos, quien recobrará pronto lo que es suyo.

De usted afectísimo amigo,
El Corresponsal.

5 Octubre 95.

CUBA

Londres 5 (6:10 mañana)

The Times da cuenta hoy en su edición de la mañana de una conferencia celebrada por su corresponsal especial en la Habana con el general Martínez Campos.

El telegrama del corresponsal está fechado en Cienfuegos el 3 del actual.

Hoy, dice el periodista, he celebrado

una *interview* con el general Martínez Campos, que goza actualmente completa salud.

Afirma el ilustre guerrero que los asuntos de Cuba van tomando ahora mejor aspecto.

El general Suárez Valdés ha alcanzado importantes ventajas sobre los rebeldes en un punto situado al Sur de San Juan de las Yeras.

Ha habido otras muchas escaramuzas de poca importancia, que también han sido favorables para las tropas españolas.

El general Martínez Campos dice que las actuales operaciones son sumamente difíciles, á causa de las condiciones topográficas del país, y de la circunstancia de que los rebeldes solamente se atreven á sostener la lucha de guerrillas.

El principal teatro de las próximas operaciones será la comarca en que están enclavadas las villas de Sancti Spiritus, Remedios y Sagua la Grande.

—A juicio del general en jefe, la salud de las tropas es relativamente buena; pero también declara que éstas han sufrido mucho por efecto de la fiebre amarilla, sobre todo en la provincia de Santiago, y muy especialmente en Mayarí y Santa Cruz.

En este último punto han muerto víctimas de la infección el general comandante de la plaza, seis oficiales y más de cien soldados de un solo batallón, perteneciente al regimiento de Galicia.

—Hablando de la cuestión de la autonomía de Cuba, ha declarado el general Martínez Campos que es un problema verdaderamente difícil.

El partido autonomista está dividido en dos secciones. Una de ellas tiene sincero deseo de organizar el gobierno autonomista de la colonia española, en tanto que la otra solamente pretende que se establezca ésta para trabajar en favor de la separación de Cuba sin abandonar el terreno legal.

—Cree el general firmemente que el mejor procedimiento para mantener el prestigio de España es proseguir el sistema de tratar humanamente á los rebeldes, adoptado hasta ahora, concediendo el indulto á cuantos procuren someterse voluntariamente á las autoridades.

Esta política ha sido adoptada por la iniciativa del ilustre caudillo; hay más, éste no quisiera adoptar medidas rigurosas, propuestas y defendidas por muchos políticos de la oposición.

Considera el general Martínez Campos la situación económica extraordinariamente difícil, pero censura á los hacendados por no haber acumulado reservas metálicas durante los últimos años de prosperidad, estando así preparados para defenderse durante los años de escasez.

—La causa de que haya sido necesario concentrar en la isla considerable número de tropas, ha sido en realidad la precisión de ocupar militarmente todo el país, además de emprender operaciones activas de guerra.

También ha manifestado el general que es muy difícil impedir que las expediciones de los rebeldes desembarquen en las costas de Cuba, por causa de las condiciones y extensión de éstas.

Pensó el ilustre jefe establecer destacamentos de tropas á lo largo de las costas, pero desistió del intento por juzgarle impracticable, en atención al gran número de hombres que hubiese sido preciso, y á la dificultad de establecer comunicaciones entre los diferentes destacamentos.

Se ha lamentado el general Martínez Campos de la falta de caminos en toda la isla de Cuba y entiende que es necesario ampliar la red de ferrocarriles.

—Ha dicho el general que los rebeldes de Santiago de Cuba tienen grandes provisiones de municiones, y que las adquieren también gracias á la cooperación de las Compañías mineras.

También los insurrectos de esta provincia de Santa Clara disponen de gran cantidad de municiones; no están en igual caso los de la provincia de Puerto-Príncipe.

El general Martínez Campos permanece en Santa Clara con objeto de mantener las comunicaciones entre los diferentes distritos.

No asumirá personalmente el mando de las tropas que operan, á menos de que las fuerzas rebeldes no se concentren en masas muy considerables.

Está confirmado que ha muerto el cabecilla Paco Recio.

Murió en una emboscada cerca de Camagüey, en el Camagüey.

La columna del coronel Hernández, operando en Sagua, ha dado muerte á los cabecillas Agustín Morales y Rafael Zúñiga.

El general jefe accidental del apostadero de la Habana comunica al ministro que continúan interrumpidas las líneas telegráficas y postales con el sitio donde ocurrió el siniestro del *Colón*, careciéndose, por lo tanto, de nuevas noticias, y no sabiéndose nada tampoco acerca de los trabajos que estén efectuando el *Conde de Venadito*, *Infanta Isabel* y el remolcador *Reina Cristina*, enviados para procurar el salvamento total ó parcial del buque.

Habana 5 (12'30 t).—Se ha desvanecido toda inquietud respecto de la suerte del crucero *Conde de Venadito*, pues hay noticia oficial de que este buque, juntamente con el crucero *Infanta Isabel*, llegaron sin novedad á Cayo Buenavista, fundeando en las proximidades del lugar en que ocurrió la varadura del *Colón*.

Las dotaciones de ambos barcos trabajan activamente para salvar la artillería y cuantos efectos sea posible.

El cólera
Tánger 5 (12'15 tarde).—Han fallecido del cólera 12 moros, 2 hebreos y 2 cristianos.

Han sido atacados 8 moros, 4 hebreos y 4 cristianos.

Enterrados de todas enfermedades, 19.
Tánger 5 (7'20 noche).—Ha llegado un falucho, remolcado por un vaporcito de Gibraltar, para cuyo puerto salió con gente de Tánger hace seis días.

Las autoridades de Gibraltar después de muchas vacilaciones admitieron el falucho bajo cuarentena, y al cabo de estos días, sin haber novedad á bordo, los han hecho regresar, faltando á toda ley de humanidad y de justicia.

Alarma en Cádiz
Cádiz 5 (5'30 tarde).—Acaba de llegar el vapor *Pillago*.

Según la patente que trae, en Tánger hubo durante las últimas veinticuatro horas, 20 defunciones y 25 invasiones de cólera.

El alcalde de esta capital ha telegrafiado nuevamente al ministro de la Gobernación, diciéndole que el vecindario está alarmadísimo, y que para tranquilizarle y para evitar peligros que se consideran inminentes, es necesario que se suspendan los viajes del *Pillago*.

Cuando se han hecho públicas las noticias que ayer telegrafié, de que el vapor *Hércules* navegaba entre Tánger y Gibraltar, llevando de aquel punto á este carga y pasajeros, se ha recrudecido la alarma.

En Lajas (Cienfuegos) se ha visto una nueva partida insurrecta de 100 hombres, mandada por un tal Socorro Pérez.

En el potrero «California» incendió esta partida las casas de la finca, y en lugar inmediato una casa tienda con panadería.

También incendiaron una estación, en la vía férrea, de propiedad particular.

—En Sagua ha sido preso, y puesto á disposición de la autoridad militar, el vecino D. Esteban Alfonso, al cual se le acusa de espía de los insurrectos y de reclutar gente para que se incorpore á las partidas revolucionarias.

El Sr. Romero Robledo suplicó á sus amigos que no se molestaran en salir á la estación, por la frecuencia de los viajes que se propone hacer.

El ministro de Hacienda se muestra muy satisfecho de la marcha de los trabajos que se practican en la provincia de Granada para la rectificación de las cartillas evaluatorias.

Las brigadas agronómicas y topográficas que realizan dichos trabajos, parece que tienen recogidos ya todos los datos referentes á las grandes secciones, habiendo, por regla general, conformidad para las tasaciones entre los peritos del Estado y los de los particulares.

Desde su llegada ha celebrado Mr. Villars, representante del Banco de París, dos largas conferencias con el ministro de Ultramar y una muy breve con el de Hacienda.

La impresión general es que en estas entrevistas han quedado ultimados los detalles del préstamo de 50 millones de pesetas en oro, pero que se procurará mantener alguna reserva hasta que los conozcan y aprueben primero el Sr. Cánovas y luego el Consejo de ministros.

Por mucha reserva que quiera guardarse, parece que las bases de la operación son las ya conocidas con alguna pequeña adición. Esta se dice que consiste en fijar la suma de 10 millones de pesetas en oro como primera que el Banco de París pondrá á disposición del gobierno.

La operación tiene el doble aspecto de un préstamo con garantías y de una pignoración para reembolsar á plazo fijo, con garantía también para el cumplimiento de

esta segunda parte. Estas garantías consisten en el aval que presta el ministro de Hacienda, además del depósito de obligaciones hipotecarias de Cuba—emisión de 1890—que ha exigido el Banco de París.

CORRESPONDENCIA DE MADRID

6 Octubre 1895.

Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mío:

No bien llegó á esta corte el Sr. Presidente del Consejo de Ministros, comenzó á hablarse de próximos sucesos relacionados con la campaña, dándose como cosa segura una porción de hechos que antes se han negado con tesón, cuando de ellos hemos hablado.

Por de pronto, piénsese en el envío de Tenientes generales; pero antes firmará la Regente, según parece, el ascenso del general Arderius, cuñado de Martínez Campos.

La gente cree que cuando esté la corte en Madrid se tratará de la combinación militar y que en ella entrará el citado general Arderius.

—Con referencia á una carta de Cuba, recibida por un general, ha circulado un rumor que demuestra la exagerada caballería de nuestros militares, de la cual saben aprovecharse los insurrectos para engañarlos.

Según el citado rumor, parece que Máximo Gomez, que se encontraba acampado á dos leguas de distancia del sitio en que acampaba el general Suarez Valdés, escribió á este manifestándole que como se echaba la noche encima, sería mejor dejar el combate para el siguiente día, pues en la oscuridad no se verían las fuerzas.

Accedió el general señor Suarez Valdés; pero cuando á la mañana siguiente trató de encontrarse con el enemigo se enteró, no sin sorpresa, que se hallaba este á 14 leguas de distancia.

Contemporizar con los insurrectos, en cualquier forma que sea, es reconocerles beligerancia.

—He tenido ocasión de leer una carta de Cuba que dirige un oficial del ejército de operaciones á cierto individuo de su familia, y en cuyo documento se pinta con téticos colores la situación de aquella isla.

Según el autor de la carta de referencia, los insurrectos se multiplican, y á causa de las dolencias que allí se sufren, nuestro valiente ejército vé diezmarse sus fuerzas en una progresión alarmante, asegurando que sólo en el mes de Agosto murieron de distintas enfermedades cerca de 6.000 hombres; cifra que considero exagerada y de la que no me estraña se hiciera eco el firmante del citado documento, dados los absurdos rumores que pro palan los filibusteros.

AGENCIA EXPRESS.

Gacetas.

—**Ilustre viajero.**—En el tren correo de la línea de Sevilla llegó ayer á esta capital, despues de pasar una temporada en Santúcar de Barrameda, nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado. Sea bien venido el dignísimo Obispo de Córdoba.

—**Nuevo Magistrado.**—Constituido el Tribunal de Justicia compuesto de los señores, Presidente, don Cesáreo Huerta; Fiscal, don Blas Herreros; Magistrados don Rafael Pérez de Torres y don Juan de Dios Cabrera, y Secretario, don Antonio María González y Collazos; presentes los individuos de la carrera fiscal don Restituto Fernández y don Eduardo Uribarri, el señor don Fernando Lacalle, en representación del señor Decano del Ilustre Colegio de Abogados; los colegiados señores Fernández Giménez, Barasona y Hacer, éste último también como Jefe municipal, y los oficiales de Secretaría, señores Austria y Cisternes, se invitó por la presidencia á la comisión nombrada para introducir en la Sala al señor Magistrado electo don Rafael Hernández Vallejo.

Personado el electo funcionario y dada lectura por el señor Secretario de la real orden por la cual se comunicaba á esta Audiencia el nombramiento del señor Hernández para ocupar una plaza de Magistrado en este Tribunal, y en vista de que dicho señor había jurado ya el cargo, tomó asiento despues de pronunciadas por el señor Huertas las siguientes palabras: «Puede S. S. tomar asiento en el lugar que por derecho le corresponde en el Tribunal.» A seguida se dió por terminado el acto siguiendo despues las presentaciones de rúbrica.

—**El vigia.**—Córdoba ayer se encontró con sus calles entoldadas.—Esta mejora el otoño—gratuitamente nos daba.

—**Teatro-Circo.**—Esta noche tendrá lugar en el Teatro-Circo del Gran Capitán el beneficio de la simpática primera tiple señorita Isabel Hernández, que pondrá en escena las escogidas obras que publicamos en la sección respectiva y en las que se distingue mucho la apreciable artista.

—**Recaudación.**—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 6 del corriente.—Puente 210 pesetas y 29 céntimos.—Pretorio 618'12.—San Sebastián 196'05.—Victoria 316'86.—Nocurno 33'96.—Matadero 622'93.—De las 1.998 pesetas y 21 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 743'43.—A la provincia y municipio 743'44.—Adicionadas 511'34.—En el mismo día del año anterior 2.869'09.

—**Solemnidad religiosa.**—A la hora anunciada se celebró anteayer la fiesta religiosa que en honor de Nuestra Señora del Rosario se dedica anualmente en la real iglesia de San Pablo. Con profusión de luces y vistosamente exornado se alzaba un precioso altar en las gradas del presbiterio, donde se exponía á la veneración de los fieles la hermosa imagen de Nuestra Señora del Rosario. Nutrida capilla de música vocal é instrumental interpretó fielmente una solemne misa, en la que ofició de preste el R. P. Antonio Córdoba, de la orden Dominicana. El señor doctor don José Agreda y Bartha, Cánónigo Doctoral, era el encargado de ensalzar las glorias de María, y en verdad que al ocupar la Sagrada Cátedra, lo hizo de tal modo, que sería pálido cuanto dijéramos respecto á la bellísima manera que tuvo de exponer á la consideración de los fieles las excelencias y grandezas que encierra en sí el rezo del Santo Rosario. Demostró, haciendo gala de sus profundos conocimientos filosóficos, la poderosa influencia que siempre ejerció en hechos realmente históricos, y como arma poderosísima, la devoción del Santo Rosario, de cuyo testimonio guarda la Historia verdaderos ejemplos. Tributo grandes elogios al glorioso Santo Domingo de Guzmán, como fundador de dicha devoción; al bienaventurado beato Francisco de Posadas, por el fervor y predilección que demostró hacia la Santísima Virgen, y al Sumo Pontífice, de feliz memoria, San Pio V, por las gracias y preeminencias que otorgó á los devotos de María, bajo la advocación del Rosario, colmando de indulgencias y favores á los que de buena fé fomentaran esta devoción predilecta de la augusta Madre de Dios. Una hora próximamente emplearía el orador sagrado en su discurso, desarrollado de un modo elocuente, y en el que al terminar dedicó cariñosas frases á la Hermandad, y encareció fervorosamente á los fieles la perseverancia en la devoción del Santo Rosario, como poderoso símbolo de paz y eficaz remedio en las adversidades de la vida. A la una de la tarde, próximamente, terminó esta solemnidad religiosa, en la que la piadosa Hermandad de Nuestra Señora del Rosario ha demostrado su profunda devoción á María, y el pueblo cordobés ha evidenciado el amor entrañable que profesa á la Reina de los Angeles, acudiendo en numeroso concurso al templo que fué de la ilustre Orden de Predicadores.

—**Bien venidos.**—Se encuentran en esta capital nuestros apreciables amigos los notables artistas cordobeses señorita Elisa Lopez Maran y Rafael Bezares, que con otros elementos ofrecerán brevemente una velada musical en el Gran Teatro.

—**Poseción.**—La tomó el viernes del cargo de Magistrado de la Audiencia de Granada, para el que fué nombrado recientemente, el señor don Eduardo Ruiz García de Hita, ex-Diputado á Cortes por uno de los distritos de esta provincia.

—**Sin música.**—Anteanoche, como domingo, acudió numerosa concurrencia á la calle-paseo del Gran Capitán. También asistió la banda municipal de música que, envuelta en las tinieblas, tocó á las ocho un paso doble para hacer boca. Los cinco números que restaban del programa, quedaron en proyecto, porque hace algunos días se había dispuesto suspender la iluminación eléctrica, que era la encargada en alumbrar el sitio que han venido ocupando las bandas de música. Esto, que ha ocurrido en pleno siglo de las luces, debió evitarse, facilitando al director de la banda otra iluminación: los antidiluvianos farolillos, por ejemplo.

—**Caja provincial.**—De la última nota que se nos ha pasado por la Contaduría, aparece que existían el sábado 12 pesetas 46 céntimos por ampliación, é ingresaron 3.300 de los Ayuntamientos de Puente Genil y Córdoba: se pagaron por

expresado periodo 3.295'03, y quedaron para ayer 17'43.—Por corriente existían 110'27, é ingresaron 6.142'96; se pagaron al personal 2.200'80, por material 707'12, y por suministros de Beneficencia 1.984 pesetas y 92 céntimos: total 3.295'03. Quedaron para ayer 1.410'38.

—**Accidente ferroviario.**—En la vía férrea de Córdoba á Málaga ocurrió una noche del sábado en el cuarto túnel entre Gobantes y aquella capital, consistente en la rotura de la manga de enchufe del freno automático, que fué sustituida por otra inmediatamente. Por fortuna no ocurrió suceso alguno lamentable por esta causa.

—**Bien hecho.**—El guardia municipal nocturno del distrito, abundando en nuestras afirmaciones, asegura que el piso de la plaza Mayor, ni es piso ni nada. También añade que la fuente abrevadero de la plaza de las Cañas necesita con urgencia una reparación eficaz. Pues, ya tiene usted para rato.

—**Subasta.**—El día 17 se subasta en el juzgado de la Rambla la casa número 26 calle de San Marcos, de Fernán Núñez, por el tipo de 3.281 pesetas y 25 céntimos.

—**Efemérides.**—Hoy—1559.—Autóde fé en Valladolid.—1881.—Entrevista de los reyes de España y de Portugal, en Valencia de Alcántara.

—**Bautizo.**—A las seis de la tarde de anteaer tuvo lugar el bautizo de la hija de los señores de Quintela, en la parroquia de San Nicolás de la Villa, administrando el agua bautismal el respetable Cánónigo de esta Santa Iglesia Catedral, don Mannel Enriquez Rivas, con autorización del señor Capellán castrense. Fueron padrinos la distinguida señora doña Elisa Barrios y nuestro estimado amigo el señor don Rafael Barrios Enriquez, de la recién nacida, poniéndosele los nombres de Enriqueta, Elisa, Rafaela de la Santísima Trinidad. Terminada la ceremonia religiosa, pasaron todos los concurrentes á casa de los padres, donde se hallaba preparado un espléndido *lunch*, y una vez entregada la nueva cristiana á su señora madre, el señor coronel Quintela y los padrinos, con su acostumbrada amabilidad y galantería, hicieron los honores de la casa, provocando un combate á las bandejas, llevando de primer falange á las damas, entre las que se hallaban las señoras viudas de Raón, de Guzmán y de Alonso; las señoras de Ortega y Arrebola, y las bellas y simpáticas señoritas de Alonso y de Guzmán, y otras, cuyos nombres sentimos no recordar; y en segundo término, como refuerzo, los caballeros, entre los que vimos á los señores Capellán don Antonio Córdoba, comandante Ortega, Ferrer, jefes y oficiales de esta zona, y otros parientes y amigos íntimos de la familia. Repartidas las dulces municiones de boca, entre los allí reunidos, rociadas con exquisitos vinos de Jerez y Montilla, de las marcas más acreditadas, así como uno respetabilísimo, por su ancianidad, de la cosecha de la casa, aromatizados además por el sexo feo con buenos habanos, despues de rudo combate fuimos batidos en todas direcciones, teniendo que retirarnos á nuestros cuarteles y quedando altamente satisfechos y reconocidos á las atenciones de que nos vimos colmados. Tanto la señora de Quintela, como la recién bautizada, siguen en perfecto estado de salud, deseándoles por nuestra parte, gocen de felicidades por muchos años.

—**«Pepita Jiménez».**—Hemos recibido el número 5 de la ilustrada revista de aquel título, que dirige en Puente Genil nuestro querido amigo don José Contreras. Entre las producciones que figuran en su interesante sumario, se encuentra el capítulo segundo del curioso trabajo que con el título *Dicha y dolor* publica en *Pepita Jiménez* nuestro ilustrado colaborador don Francisco González Saenz.

—**Juicios orales.**—Ante la sección primera de esta Audiencia se verán mañana las causas que siguen: la procedente del juzgado de Montoro, por hurto, contra Juan Fernández Jiménez, que será defendido por el señor Barasona y representado por el señor Toro; y la seguida en el juzgado de Córdoba, por disparo y lesiones, contra Francisco Sánchez Mira y otro. Están encargados de la defensa los señores Serrano Ruiz y Jiménez Amigo, y de la representación los señores Costi y Enriquez.

—**Aguas.**—Se han otorgado á la Empresa de Casillas como segundo aprovechamiento de aguas del Guadalquivir, 6.923 litros por segundo para el movimiento de otra turbina y con fuerza de 150 caballos.

—**Magistrado.**—El que lo es electo de esta Audiencia don Hemeterio Ibañez, no ha tomado posesión del cargo por es-

tar haciendo uso de quince días de próroga que se le ha concedido sobre el mes que como plazo posesorio tiene todo funcionario público en la Península cuando es trasladado de localidad.

Suicidio.—El día tres del actual a las cuatro de la tarde, se suicidó, disparándose un tiro de escopeta, en la parte inferior del cauello, el vecino de la villa de Luque Francisco Guzmán del Múrmol. El sitio en que llevó a cabo su fatal resolución fué el conocido por Marbella, de aquél término municipal.

Suspensión.—La vista en juicio oral y público que había de celebrarse ayer por ante el Tribunal del Jurado, seguida por el delito de homicidio, contra el procesado Francisco Miguel Gutiérrez, incoado en el juzgado de Caba y de la que es acusador fiscal el señor Uribarri, defensor el letrado señor Moron y procurador don Antonio Luna, hubo necesidad de suspenderla por indisposición de una de las partes.

Otra suspensión.—Por no encontrarse bien de salud, que lo sentimos, el elocente letrado señor Aguilar Tablada, también hubo necesidad de suspender la vista en juicio oral y público que estaba señalada ayer, en causa incoada por este Juzgado, contra Manuel de Vera y Magallanes y otro, por malos tratos y lesiones.

Pagos por siniestros.—La suma pagada por la Equitativa de los Estados Unidos en esta provincia, desde el 10 de Octubre de 1882, época en que fué autorizada en España, al 30 de Septiembre último, por siete siniestros ocurridos, asciende á la suma de 66.100 pesetas.

Comunicaciones.—En Madrid, estación central, se halla detenido un despacho telegráfico expedido el viernes en Córdoba, para don Francisco Aguado, Leon 2, tercero, y cuyo destinatario no ha sido encontrado.

Herida.—La mujer que en la calle de Barberos fué agredida por su marido, el primero del actual, según nuestras noticias se halla en estado satisfactorio.

Enfermo.—Se halla por desgracia indispuerto con calentura (aunque afortunadamente de poca intensidad) el señor doctor don Angel de Torres y Gomez, Magistrado suplente de esta Audiencia y Decano del Ilustre Colegio de esta capital, por cuya razón no pudo asistir ayer á la toma de posesión del nuevo Magistrado señor Hernández Valjejo. Celebraremos que al tener conocimiento nuestros lectores de esta noticia el paciente se encuentre en perfecto estado de salud.

Pago á los ultramarinos.—En la caja del Ministerio de Ultramar, todos los días laborables hasta el 15 del actual, de una á cuatro de la tarde, se satisfarán los haberes correspondientes al mes de Agosto último á las clases pasivas de la isla de Puerto Rico que tienen concedido el derecho á percibirlos por la misma, descontándose el quebranto de giro de 34'90 por 100, equivalente al de 25'872 por 100 sobre el haber líquido. El pago de las retenciones se verificará en los dos días sucesivos.

Nombramiento.—En virtud de concurso, ha obtenido el nombramiento de auxiliar de la Escuela de párvulos de esta capital don Eusebio Angulo Morales, por cuyo nombramiento le damos la enhorabuena.

A baños.—Con dirección al balneario de Albama de Granada, ha salido de esta capital nuestro apreciable amigo don José Gimenez Diez, del comercio de esta plaza.

Expedientes.—A cerca de sesenta ascendían los recibidos hasta ayer en la Secretaría de la Junta de Instrucción pública de Sevilla, en solicitud de las escuelas y auxiliares anunciadas para el concurso que tendrá lugar en Noviembre próximo.

Excursion.—En la que verificará en breve á Granada el señor don Alberto Bosch, Ministro de Gracia y Justicia, le acompañará nuestro distinguido amigo y paisano el señor don Rafael Conde y Luque, Director general de Instrucción pública.

Fallecimientos.—Los tres ocurridos el 27 de Septiembre último en esta capital lo fueron por tuberculosis y dos por intermitentes, y los ocho del 28 por anemia, ulceraciones, hipertrofia, bronquitis, dos por enteritis y dos por viruela.

A los excedentes.—Por reciente Real orden de Gracia y Justicia, se ha dispuesto que los excedentes de la carrera judicial auxilien los trabajos de las Audiencias y Juzgados por el sueldo que disfrutaban é interin no adquieran plazas en propiedad.

Viaje.—Ha llegado á Málaga nuestro estimado amigo don Carlos Alexan-

Ciclistas.—Son siete ó ocho los de Córdoba que fueron á la corrida de toros de la ciudad de Montoro.

A la cárcel.—El cuerpo de vigilancia ha denunciado á la autoridad el escándalo promovido anteayer por un individuo en la calle de los Pastores.

Excursion.—Anteayer, á las pocas horas de su llegada á Córdoba, hizo una excursión con varios de sus amigos, á las huertas de la Sierra, el aplandido tenor cordobés señor Bezares.

Agresión.—Por la guardia civil del puesto de Torres-Cabrera, han sido conducidos al hospital de Agudos, de esta capital, donde se hallan á disposición del juzgado de instrucción, dos jóvenes de quince años de edad, llamados Juan Mata y Fernando Nadales Solano, vecinos de Montemayor y zagales del cortijo denominado «Las Arcas», del pago de Torres-Cabrera, que en la tarde del día cinco del corriente sostuvieron una acalorada reyerta, resultando el primero con una herida en el brazo derecho, otra en la cara y varias en la cabeza, y el segundo con una en la mano derecha, todas de carácter leve.

Pensamiento.—La venalidad de la mujer es el castigo de quien la compra.

Sección minera.—Se han solicitado doce pertenencias de la mina de plomo «El Tesoro», del Quinto Brajones, término de Belalcázar.

Cantar.—Le dí un beso á tu abanico:—cuida tu que se conserve,—y no lo agites, á fin—que el aire no se lo lleve.

Edicto.—El juzgado de Montoro llama á Antonio Ruiz Hidalgo, que estuvo estos días en dicha población con unas figuras de cera.

Requisitorias.—Se han puesto por el juzgado de Pozoblanco para la presentación de los que sustrajeron estos días varias caballerías mayores de un cercado de aquella villa.

Vacante.—Lo está la plaza de médico titular de Hornachuelos, y hasta el tres de Noviembre se admiten solicitudes.

Robo escandaloso.—A la guardia civil de Aguilar se presentó anteayer el arrendatario del molino harinero denominado «Las tres piedras», manifestando que á las cuatro de la tarde del día 4 del actual, había sido sorprendido su arriero Juan López Mendez, por dos hombres armados de pistolas, en olivares del «Romezal», de aquel término, atándole y tapándole la boca, y robándole cinco mulos que llevaba, en los que conducía unas quince fanegas de trigo, para molerlas, y doce pesetas. Los ladrones, al emprender la fuga, abandonaron los sacos que contenían el trigo. La guardia civil sigue la pista á los malhechores.

Dimisión.—Ha sido admitida á don Rafael García Villalba la del cargo de médico titular de Belmez, y ha sido nombrado interino don Emiliano Ramirez.

Triste encuentro.—La guardia civil de Fuente Obejuna dá cuenta de que en la mañana del día tres del corriente se presentó en aquella casa-cuartel el capitán de la carretera que de aquella villa conduce á Peñarroya, manifestando que en el arroyo de Mantaenga, á unos ocho kilómetros de expresada villa, había un hombre tendido, al parecer cadáver. Personados en el sitio indicado, resultó que efectivamente había un hombre en la orilla del arroyo, pero que solo se hallaba gravemente enfermo. Interrogado dijo ser el mendigo José Moreno Moyano, de sesenta años, natural de Hinojosa del Duque. Seguidamente fué conducido en una caballería á la casa de un vecino de Fuente Obejuna, en donde falleció á las dos de la madrugada del siguiente día.

Cuentas municipales.—Hasta el 20 se hallan á la vista las de Valsequillo del ejercicio de 1893 á 94.

Un misterio.—El *Imparcial*, recibido ayer, publica un telegrama de su corresponsal en Lucena, dándole cuenta de las siguientes versiones: «Dícese que el juez de instrucción de esta recibió ayer una carta, procedente de Madrid, firmada por don Domingo Valer, comerciante aquí establecido, que reside actualmente en esa corte, en la cual le manifestaba propósitos de suicidarse y encargaba á dicha autoridad hiciese el inventario de sus bienes, designando como depositario de ellos á un compañero suyo de esta ciudad. Esta persona ha recibido hoy una carta del presunto suicida en la que este le envía un talon para recoger en el ferrocarril una cajita que contiene el reloj, las sortijas, la petaca y varios papeles con instrucciones. Ignórase aquí si el señor Valer ha llevado á cabo su fatal resolución, que se atribuye á desdenes recibidos de una señorita de esta población»

Lora del Río.—Dicen de aquel pueblo que en pocos días se ha desarrollado allí una afición desenfadada al «sport velocipédico».

Trabajos.—Ya han empezado en Sevilla para construir la portada de la Catedral, correspondiente al patio de los Naranjos.

Emigrantes detenidos.—En Málaga han sido rechazadas, al querer embarcarse, algunas familias, que no iban provistas de los documentos necesarios al efecto.

Conferencias.—Las celebran el Alcalde y varios concejales de Sevilla con el general señor Chinchilla acerca de la construcción de cuarteles. Aquí falta también algo para el mismo asunto.

Cuerpo de capataces.—Se trata de crear uno especial práctico de capataces agrícolas.

En un examen.—¿Cuál es el futuro de morir?—El entierro.—¿Y el futuro de amar?—Casarse.

INTERESANTE

Todos los meses, el día diez, recibirá en el Hotel de Oriente á los enfermos de hernias (vulgo quebraduras), el célebre especialista francés Mr. A. Carlos Bertrand, que las cura sin operación ni régimen.

Dicho especialista, viene precedido de una fama universal, y en los 15 años de asidua y constante práctica y estudios científicos, ha hallado el medio de hacerlas desaparecer radicalmente.

Recomendamos el verdadero Hierro Bravais, adoptado en los Hospitales de París y que prescriben los médicos, contra la Anemia, Clorosis y Debilidad; dando á la piel del bello sexo el rosado y al recién nacido que tanto se desea. Es el mejor de todos los líquidos y reconstituyentes. No produce estreñimiento ni diarrea, teniendo además la superioridad sobre todos los ferruginosos de no fatigar nunca el estómago.

El purgante casero del siglo.—Este título han obtenido las Píldoras azucaradas de Bristol por sus muchas y bien conocidas cualidades. Fáciles de tomar por su forma elegante, de confite, se adaptan especialmente para las mujeres y los niños, que siempre tienen gran aversión á los groseros remedios de aspecto y sabor repugnantes. Así como es atractiva la forma, también es eficaz y benéfica la acción de este valioso remedio. Cuando sentís algún desarreglo bilioso hacéd el ensayo de las Píldoras de Bristol y vuestra experiencia confirmará esta recomendación.

Al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía. Barcelona.

VACUNA

En el Centro de Vacunación establecido en la calle del Liceo número 30, se acaba de recibir la acreditada linfa Suiza, recomendada por las eminencias médicas por sus excelentes resultados prácticos. Se sigue recibiendo cada dos días linfa fresca. Se remite por el correo con su instrucción.—Léanse prospectos.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Santa Brígida, viuda.—Mañana, San Dionisio Areopajita, obispo, y compañeros mártires.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la iglesia del convento de religiosas Capuchinas, por don José María Molina y señora, en sufragio de sus difuntos.

—Último día de novena á María Santísima del Socorro, en su ermita, á las oraciones.

—En la iglesia parroquial de San Miguel se verificarán durante el mes de Octubre los ejercicios del Santísimo Rosario en la misma forma que los años anteriores, á las ocho y media de la mañana, excepto los domingos que tendrán lugar al toque de oraciones.

—Continúan al toque de oraciones en el monasterio de la Encarnación el mes del Rosario, cantándose la Letanía y coplas á Nuestra Señora.

—Idem á las seis y cuarto de la tarde, en el monasterio de religiosas del Cister.

—Idem en la iglesia del convento de religiosas de Santa María de Gracia, á las cinco y media de la tarde.

—Idem en la parroquial de Santa Marina, al toque de oraciones, rezándose el Santo Rosario, cantándose la estación lauretana, aseguida los ejercicios del mes del rosario y después las coplitas, estando su Divina Magestad expuesto.

—Idem en la iglesia del convento de Santa Ana, á las cinco de la tarde.

—Idem en Iglesia de San Pedro Alcántara, á las seis de la tarde.

Hoy, á las seis de la tarde cuarto día de solemne novena á San Francisco ed Asis, con Letanía cantada, coplas y reserva.

Con licencia del Sr. Gobernador Eclesiástico S. P. estará S. D. M. manifiesto hasta el día diez, hoy por una devota por sus necesidades.

—Idem en el convento de religiosas de Santa Cruz, á las oraciones. En la misma iglesia tendrá lugar el sábado á las nueve una solemne función á Nuestra Señora del Refugio, en la que predicará el señor don Enrique Toro y Loreto.

—Los ejercicios del Santísimo Rosario se celebran en la Capilla parroquial del Sagrario en la forma siguiente: á las ocho de la mañana Misa rezada, durante la cual se rezará el santo rosario y á continuación la Meditación propia de cada día. Los Domingos principiará este santo ejercicio un cuarto de hora después de las oraciones de la tarde, con sermón y manifiesto solemne de S. D. M.

—En la de San Pablo se celebrará rezándose la primera y segunda parte del Santo Rosario, durante las misas, y por la noche, á las oraciones, la tercera, en procesión con la Santísima Virgen, Letanía, exposición del Santísimo Sacramento, estación mayor y oración á San José, meditación, oraciones propias, gozos y Salve, terminando todas las noches con la bendición y reserva.

—Cuarto día de solemne novena á la Santísima Virgen del Pilar, en la iglesia del Hospital de Nuestro Padre Jesús Nazareno, á las cinco y media de la tarde; y el día 12 á las diez será la fiesta votiva, en la que predicará un Reverendo Padre Misionero del Inmaculado Corazon de María. Por concesión especial de Nuestro Santo Padre el Papa León XIII ganan todos los fieles que habiendo confesado y comulgado visiten dicha iglesia de Jesús Nazareno desde las primeras vísperas de la festividad del Pilar, hasta el ocaso del sol del mismo día, indulgencia plenaria y remisión de todos sus pecados, siendo aplicable esta indulgencia á las almas del Purgatorio.

—Continúan los ejercicios del mes del Rosario en el convento de Corpus Christi á las cinco de la tarde.

—Último día de novena al doctor San Gerónimo, á las cinco de la tarde, en la iglesia del Monasterio de religiosas de Santa Marta, en donde estará S. D. M. expuesto durante los días de la novena, por doña Isabel Diaz de Morales, por sus difuntos.

EL SEÑOR

DON MIGUEL GOMEZ JAEN

ha fallecido

el día 6 del corriente á los 69 años de edad.

Su desconsolada viuda, hijos, hijos políticos, nietos, biznietos, Director espiritual y demás parientes del finado (Q. E. P. D.)

Suplican á sus amigos lo encomienden á Dios, y se sirvan asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma, se ha de verificar hoy á las cuatro y media de la tarde, en la iglesia parroquial de San Francisco, por lo que les quedarán agradecidos.

El duelo se recibe en la iglesia y se despiden en el cementerio.

Tercer aniversario

LA SEÑORA

DOÑA ANA FERNANDEZ Y CARRERAS DE MERINO

Falleció el día 10 de Octubre de 1892

Pasado mañana, á las ocho, se verificará misa solemne de aniversario y misas rezadas, en la iglesia parroquial de San Pedro, por el alma de dicha señora (q. e. p. d.)

Su viudo y hermanos ruegan á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios.

Noveno aniversario

Todas las misas que se celebren pasado mañana en la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas en sufragio del alma de don Francisco J. Solano y Zurita (q. e. g. e.)

Su viuda é hijos ruegan á sus amigos le encomienden á Dios su alma en sus oraciones.

LA SEÑORITA

Doña María de la Purificación Perez y Terroba

Falleció el día 9 de Octubre de 1894

R. I. P.

Todas las misas que se celebren los días 9 y 10 del corriente, en la iglesia de San Pablo, por los señores Sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Sus padres y hermanos suplican á las

personas piadosas la tengan presente en sus oraciones.

Espectáculos.

TEATRO CIRCO DEL GRAN CAPITAN

Compañía de zarzuela cómica de don Eduardo Ortiz

Funciones por horas para hoy.

Beneficio de la primera tiple señorita Isabel Hernando.

Primera sección, á las ocho.—La zarzuela en un acto, *El Tambor de Granaderos*.

Segunda sección, á las nueve.—La zarzuela en un acto, *El Cabo primero*.

Tercera sección, á las diez.—La zarzuela en un acto, *Triple alianza*.

Cuarta sección, á las once.—La zarzuela en un acto, *Via libre*.

Precios para cada sección.

Falcos sin entrada, 2 pesetas 10 céntimos.—Sillas con entrada, 50 céntimos.—Anfiteatro con idem, 30 céntimos.—Entrada para palco, 30 céntimos.—Entrada de grada, 15 céntimos.

Ultima hora

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR del «Diario de Córdoba»

Barcelona 7 (9'30 noche.)

Esta tarde, al enterarse los estudiantes de un telegrama del ministro de Fomento suspendiendo del cargo de catedrático en propiedad y por oposición al señor Odón de Buen y ordenando que fuesen borrados sus libros de texto, se han dirigido en manifestación tumultuosa al palacio episcopal silbando estrepitosamente y rompiendo los cristales de dicho edificio.

Las puertas del palacio fueron cerradas, acudiendo fuerzas de orden público, que lograron restablecer la calma, deteniendo á tres de los principales alborotadores.

Los estudiantes se dirigieron en manifestación á los domicilios de los diputados señores Vallés y Ribot y Lostau, dándose vivas á la libertad de la cátedra y pidiendo la dimisión del rector de la Universidad, quemando el tablón de edictos del patio del hospital.

Se han pronunciado discursos violentos, acordando no acudir á las clases y telegrafando á las demás Universidades para que los secunden.

Los manifestantes visitaron las redacciones de los periódicos, rompiendo cristales en las de «El Diario de Barcelona», y «El Correo Catalán», y dándoles estrepitosas silbas.

Frente á las redacciones de los demás periódicos han aplaudido. Se me asegura que acaban de ser puestos en libertad los estudiantes detenidos.

Las autoridades han conferenciado, adoptándose precauciones.—ROLDÓS.

Madrid 8 (12'10 madrugada)

Los estudiantes de Barcelona han promovido un motín á consecuencia de la suspensión del catedrático señor Odón de Buen, apedreando el palacio episcopal y dando muevas á la religión y vivas á la enseñanza libre.

Han sido detenidos tres estudiantes.

La guardia civil logró restablecer la calma.—EXPRESS.

Madrid 8 (2'45 madrugada.)

Los estudiantes de medicina de Barcelona han apedreado la redacción de «El Noticiero Universal».

Un sacerdote vióse obligado á refugiarse en un portal.

Han acordado celebrar un «meeting», y telegrafiar á las demás Universidades para que los secunden en no asistir á las clases.

El rector ha acordado suspender la clase del señor Odón de Buen.

Está reunido en sesión permanente el consejo de disciplina.

Se espera una contraprotesta de los estudiantes de Derecho.—EXPRESS.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

Máquinas Singer para coser á Ptas. 2'50 semanales



Máquinas Singer para coser á Ptas. 2 50 semanales

MAQUINAS PARA COSER SINGER PARA FAMILIAS e INDUSTRIALES

LA COMP. FABRIL SINGER CORDOBA
 14, AYUNTAMIENTO, 16
Grandes descuentos al contado
Enseñanza gratis á domicilio
 ALGODÓN, SEDA, AGUJAS, ACEITE Y PIEZAS SUeltas
 ¡¡¡OJO!!!
No tenemos camas ni relojes; solo máquinas
SINGER
 Pídanse catálogos, que se dan gratis
 UNICA SUCURSAL EN CORDOBA
 14, AYUNTAMIENTO, 16

CHOCOLATES Y CAFÉS DE LA COMPAÑIA COLONIAL
 TAPIOCA, THÉS
 50 recompensas industriales
 DEPÓSITO GENERAL
 Calle Mayor 18 y 20 MADRID

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO DEL DOCTOR RUBIO PEREZ DE GRANADA

Este precioso medicamento, regenerador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir de los medicamentos más poderosos que se conocen como tónico, se emplea con admirable resultados en la clorosis ó opilación, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por toda clase de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas más delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasión de apreciar sus excelentes cualidades los eminentes profesores de facultad de medicina y de la que han obtenido siempre los más satisfactorios resultados de su empleo.

Precio: 10 reales frasco.—Depósito en Córdoba: Botica y Droguería de Fuentes hermanos, Paraiso 10, y en las farmacias de los señores Dr. Marin, Tendillas; don Enrique Villegas, Almagra; D. Francisco Avilés, Luján, y en las droguerías de don Antonio Carrasco, de los señores Marquez y Urbano de D. A. Gimenez Barea, Librería 26, y D. Pedro Yuste Martinez, droguería plaza de las Cañas, Odreros 1.

LA CORDOBESA
 Fábrica de medias, calcetines y toda clase de géneros de punto de aguja sin costura
 HECHOS IGUAL QUE A LA MANO
Enrique Hernandez y Pascual
 FABRICA, SAN ALVARO, 16.—CASA DE BAÑOS
 Despacho, Victoriano Rivera (antes Plata) 6.
 CORDOBA.

Todos los géneros fabricados por esta casa son sin competencia en sus precios, en calidad por sus algodones que son de primera, en sus colores sólidos y permanentes y los negros indestructibles, garantizando su constante permanencia é inalterabilidad y en duración centuplicada á cualquiera otro sistema.

Medias y calcetines rayados, en colores negros y crudos de todas clases y medidas.

Refajos, chalecos camisetas, calzoncillos, pantalones, cubre-corsés, fajas higiénicas y toda clase de géneros trabajados en punto liso é inglés, en todas clases y tamaños, en colores y listados diferentes y en crudo, en algodón, lana, estambre y nida.

Se hacen toda clase de encargos en punto inglés, de malla, malla perdida, perla y liso. Se admiten composturas á los géneros procedentes de esta fábrica.

CARRERAS MILITARES
 CONCURSO ANUNCIADO PARA 15 MAYO 1896
 El 15 de Agosto empezaron las clases en este Colegio, para los que deseen prepararse en un solo curso para ingresar á cualquiera de las Academias militares, en las que nuestros discípulos llevan ganados cuarenta y cuatro plazas.

Directores: D. S. SORDA
 CONSEJO DE ADMINISTRACION
 SEGOVIA.—Plaza de Capuchinos, 7.—SEGOVIA

EL SPORT
 Carruajes y guarniciones, nuevos y usados, de todas clases y precios
 Procedentes de las principales fábricas de Madrid y el extranjero
COMPRA—VENTA—CAMBIOS
 10, Calle de Jesús Maria, número 10.

Los DEBILES se Hacen FUERTES

Usando la Emulsion de Scott de Aceite de Hígado de Bacalao con hipofosfitos de Cal y Sosa.

Maravillosos son los resultados que se obtienen usando la Emulsion de Scott en casos de Debilidad, Extenuación, ó Enfermedades de la Sangre. El sistema adquiere prontamente fuerzas con esta medicina y el paciente recobra la salud.

CUIDADO CON LAS IMITACIONES. Los frascos de la legítima Emulsion de Scott llevan en la cubierta la etiqueta que representa á un niño con un bacalao á cuestas. Preparada por SCOTT y BOWNE, Nueva York. De venta en Farmacéuticos y droguerías en todas partes.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS



el que presenta Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Diez y seis años de éxito; premiada con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Unica aprobada y recomendada por las Reales Academias de Barcelona y de Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente la prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frascos 14 reales.—Farmacia del Dr. Pizá, plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.



CON PRIVILEGIO EXCLUSIVO DE INVENCION
NUEVAS PRENSAS COUSINOU
 SIMPLES Y ALTERNATIVAS
 PARA ACEITUNAS Y UVAS
 DEPÓSITO GENERAL EN SEVILLA, ÁRBIDA 12 Y 14
 remiado con Medalla de Plata en la exposición de Lisboa de 1884.

Fúndase este sistema prensas «Cousinou» en la extracción central de los líquidos mediante capachos con agujero en el centro de doble seno, platillos para el buen repartimiento y equilibrio de las cargas y palanca múltiple de doble alternación capaz de dar una presión de 30.000 á 60.000 kilogramos.

Estas prensas «Cousinou», con privilegio exclusivo de invención, recomiéndanse por la estabilidad en los cargos, por la rapidez con que éstos se efectúan, y sobre todo por la extrema sencillez de su organismo, que ofrece al mismo tiempo la gran ventaja de no desperdiciar la fuerza aplicada y reportar mucha economía de tiempo y de dinero.

El Sr. Cousinou construye hoy prensas alternativas movidas á brazo, de todos los tamaños, desde la prensa de 10 fanegas hasta la de 30.

Patente y notable es la ventaja de las prensas alternativas sobre las simples, así por su costo como por su conveniencia. Baste decir que una prensa simple, cuyo precio es de 1.250 pesetas, recibe en cada cargo 10 fanegas, y haciendo 4 cargos en las veinticuatro horas, resultan 40 fanegas. Por el contrario, la prensa alternativa, cuyo valor es de 1.750 pesetas, puede hacer al día 8 cargos, ó sean 80 fanegas, ó bien que despacha doble material, al que corresponde análogo resultado positivo.

En las prensas de mayor tamaño se multiplican las ventajas y son más fácilmente apreciables, puesto que la diferencia de precio es de un 30 por 100 próximamente.

También están dando buenos resultados las numerosas instalaciones que hace el señor Cousinou de prensas alternativas movidas por medio de caballerías ó máquina de vapor, pues producen de 100 á 240 fanegas en las veinticuatro horas, siendo suficiente una caballería y un solo rulo en los números pequeños, y dos caballerías y dos rulos sobre el mismo empiedro en los números mayores. Es muy de notar que con máquina de vapor es suficiente una de cuatro caballos de fuerza para obtener los resultados á que se hace referencia.

En los almacenes del señor Cousinou, Rábida 12 y 14, hay prensas montadas para el libre examen del público, de aceitunas y de uvas (nuevos modelos), pisadores de uvas desmenuzadoras de orujo, movimientos para rulos, calderas de chapa de cobres y hierro para los molinos, bombas de trasego y riego, etc.

Se remite catálogos á quien los pida.

ESCOGIDOS DE LOS MAS GRANDES Y RICOS

ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO DE LANMAN & KEMP

HA OBTENIDO LA APROBACION DE EMINENTES DOCTORES QUE LE DAN LA PREFERENCIA Y LO RECOMIENDAN SIEMPRE EN LAS ENFERMEDADES P. M. MONARES, ESCROFULA, ETC. POR CONSIDERARLO EL ACEITE MAS PURO Y RICO EN PODER CURATIVO QUE SE OFRECE AL PUBLICO

DE HIGADOS FRESCOS DE LOS MAS GRANDES Y RICOS

Depósito al por mayor señores Vicente Ferrer, Barcelona.

RHUM QUINQUINA
 PARA EL CABELLO
 CRUSELLAS HNO Y CIA HABANA
 Agente general: F. Armenteras.—Barcelona.

Zarzaparrilla del Dr. AYER
 Purifica la sangre
 Abre el apetito
 Fortalece á los débiles



Aquellos que padecen de debilidad general ó otra dolencia engendrada de sangre impura, deben tomar la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Da fuerzas á los débiles y en general reconstruye el sistema. Por su medio los alimentos nutren el cuerpo, y se goza de un sueño reparador y de las dulzuras de la vida.

PRIMER PREMIO
 EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Preparada por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones burdas. El nombre de «Ayer's Zarzaparrilla» figura en la envoltura, y está escrito en el cristal de cada una de nuestras botellas.

Venta de aceituna. Se hace de la fina Piedrahita, próxima á las Ermitas. También se arrienda dicha finca: para tratar, José Rey número 8.

SUSTITUTOS
 Se necesitan licenciados de Ejército ó individuos que llenen las condiciones exigidas por la ley. Informarán en la Delegación del Montepío Nacional de Quintas, calle de San Alvaro, 16, Casa de Baños.

LA CONFIANZA
 Garcia Lovera 18
 JUNTO AL "DIARIO DE CORDOBA,"

El público que visite este establecimiento encontrará condiciones favorables en los artículos siguientes:
 Azúcares, café, thés, chocolates, galletas, garbanzos, habichuelas, arroces, semillas de las más corrientes, bacalao, conservas de carnes y pescados de las mejores marcas del Norte de España, conservas de hortaliza, embutidos del país, quesos, mantecas, aceites, vinagres puros de vino, anisados, vinos de Jerez, Montilla, Valdepeñas, Rioja, Claret y Macón, cervezas, gaseosas y agua de Seltz.

Precios de varios artículos
 Vinos de Montilla, á 10'50 y 13'50 pesetas arroba. Los mismos, por botellas de uno y medio cuartillos, antiguo, á 50 y 70 céntimos.
 Valdepeñas, arroba, 30 reales; litro, 50 céntimos; botella, 40 céntimos.
 Anisado, 0'75, 1'25 y 2 pesetas litro; anisados del Mono, á 3'25 pesetas litro.
 Ginebra legítima de Holanda, á 2'50 pesetas litro.
 Garbanzos de este terreno, á 7, 9, 10 y 12 reales celemin.
 De Castilla, á 4, 5 y 7 reales kilo.
 Escabeche de bonito, á 12 reales kilo; se despacha desde un real en adelante.
 Chorizos de lomo puro en manteca, de la Rioja, 24 reales kilo. Jamón para crudo, bien curado y con poca sal, se despacha desde 2 reales en adelante.

Se sirve á domicilio.—Teléfono 180
 Representado este establecimiento por LEONADIO DEL CAMPO

JOSE CASTAÑEDA
 18 AYUNTAMIENTO 18
CAMAS DE ACERO Y BRONCE
 y colchon soumier el mejor conocido
 MAQUINAS PARA COSER SINGER
 SE COMPONEN TODA CLASE DE MAQUINAS SINGER CON ESMERO Y PRONTITUD
 Córdoba 18, Ayuntamiento 18
 Pídanse catálogos, que se á d grnstiá.

Se vende ó arrienda la casa calle de Lucano número 10. En la misma darán razón.

Mesa de billar

En Aguilar, calle de Moralejo, segundo, número 34, se vende, por su dueño don Manuel del Pino Martin, una magnífica mesa de billar, de caoba, con todo sus accesorios de la misma madera. Dicha mesa está construida por el acreditado fabricante de Barcelona, señor Amorós. s15-6

Música y pianos

En el acreditado depósito en Córdoba, situado calle Morería número 3, se halla de venta toda la música que se desea, en mejores condiciones que si la encargaran fuera, por evitarse gastos de correo y otras molestias, y con el 50 por 100 de rebaja. Se añáquian pianos desde diez pesetas mensuales. Se añan como también armoniums y acordeones á la mayor perfección por un profesor muy práctico y acreditado. Y se hacen toda clase de reparaciones en los mismos, por un artista catalán dependiente de una gran fábrica representada por esta casa. Morería 3, Córdoba.

Los tres amigos

RESTAURANT
 Calle de la Plata número ocho
 TELÉFONO NÚMERO 124

En este acreditado establecimiento se expenden vinos finos de los Moriles, aguardientes puros de uva y comidas de todas clases, á la altura de los mejores de su clase que hay en esta capital. También se sirven comidas por abono y á domicilio. Se recibe directamente todos los días pescados de todas clases procedentes de Málaga, á precios económicos. s1-2

Desde el día se arriendan los pisos principales, con muchas habitaciones, tres balcones, cocina con agua de pié completamente independiente, y azotea con buenas vistas, en la casa sin número de nueva construcción, calle Duque de Fernan Núñez, entre el Gran Capitán y Puerta de Gallegos: para tratar, Encarnación 7, Catedral. s4-2

Leche de cabra. Se vende á 25 céntimos el medio litro, por cuenta del ganadero don Rafael Salinas, en su casa calle Alfonso XII 65. s8-2

Pérdida. Del cercado de San Gerónimo ha desaparecido una burra rucia, de 4 años, criando: su dueño vive en la calleja del Cañaveral 8, donde será gratificado el que la presente. s4-2

Auxiliar. Se necesita uno con título de maestro de primera enseñanza en el colegio de la calle de Leones 16, donde informarán de 4 á 5 de la tarde. s4-2

Amoneda. Se hace desde el día de varios muebles y un catre, baules, mesas, colchones, braseros y otras cosas. Angel de Saavedra n.º 10, piso bajo. s4-2

En la calle Lucano 18 y 20 están depositados unos pendientes de oro que han sido encontrados por los dependientes del servicio de limpieza pública, los cuales se entregarán á la persona que dé sus señas. s4-2

Almoneda. En la plazuela de Pineda 3, duplicada, se hace de todos los muebles y enseres de una casa. Estantes, estantes, libros, camas, cuadros, lámparas, estereras, etc., etc. Pueden verse, á todas horas del día. s4-1

Venta de pines. Se hace de ochocientos que hay marcados en el terreno de Carrascos: para tratar, Antonio Grilo (antes Aladreros) 14. s4-1

Arrendamiento. Se hace desde el día de diferentes locales en la calle Garcia Lovera y Arco Real, correspondientes todos á la casa número 4 de expresada última calle: para tratar, con el señor don Antonio Caballero, Jesús María 8. s4-1

En precio muy arreglado se vende desde el día la casa número 6 calle de Gracia, y la número 10 calle Arroyo de San Lorenzo. En la casa número 7 calle Letrados, dará razón don Luis Suarez. s4-1

Desde el día se arriendan los pastos de la dehesa de los Villares y el aprovechamiento de la caza mayor y menor: para tratar, con su dueño, que vive calle de Moriscos 32. s4-1

Lecciones. Don Bartolomé Castillo y Lopez, maestro de primera enseñanza superior, con el título de Bachiller, da lecciones particulares para los alumnos que deseen prepararse en la carrera del Magisterio, ó hacer el mencionado grado de bachiller, preparando á los primeros hasta obtener el título superior, y á los segundos el citado título. Estas lecciones se dan á los alumnos en casa de los padres ó en su domicilio, Valladares 15. En la misma casa se hace almoneda de varios muebles en buen estado, pudiendo verse: para tratar del precio, desde las 12 del día hasta las 5 de la tarde. s4-1

Almoneda. Por ausentarse su dueño se vende un estrado y espejo, cuadro, de 4 años, criando: su dueño vive en la calleja del Cañaveral 8, donde será gratificado el que la presente. s4-2